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! ! ! !近日，本报接到家住杨浦区平
凉路的曹女士来电，称她所居住的
弄堂内有一家经营盒饭生意的住
户，每天烧菜时会产生大量油烟，
且饭菜的卫生情况让人担心。曹女
士居住的是老式砖木结构房屋，没
有消防设施，她觉得该住户就像一
颗“定时炸弹”，安全状况堪忧。

记者在现场看到，该住户是弄
堂内的第一户人家，共两层楼，里
面租住着多名从事盒饭外卖生意
的外来人员。记者透过窗户看，一
楼约三四平方米的房间里放了两
只大冰柜，一只用来冷冻肉制品，
另一只用来放饮料。冰柜旁放着两
排纸箱，约一米高，从外包装判断，
可能是一些肉制品。由于大门紧

闭，记者无法进入该住户家直接查
看。通过曹女士描述记者得知，一
楼通往二楼有一处直角水泥楼梯，
只能容一人通过。二楼靠东侧的房
间是厨房，里面至少有 !只液化气
钢瓶和多只煤气灶，靠西侧的房间
是租客们平时睡觉的地方。

曹女士说，这些“厨师”烧菜时
火头很旺，由于这里都是老式砖木
结构的私房，消防设施落后，一旦
发生火灾后果不堪设想，居民忧心
忡忡。

据了解，这户人家主要从事餐
饮外卖服务，供应对象大多是周边
工厂及附近两所大学的学生等。记
者看到该住户家一楼的地面已经
油渍斑斑，一些蔬菜随意堆放在地

上，卫生状况堪忧。就在记者采访
时，正巧来了一位租客，当记者询
问食品来源时，他笑笑便关门上
楼。而在现场记者也没看到相关餐
饮卫生许可证。

对此，弄内居民曾多次向当地
居委会人员反映，但始终没能得到
解决。居民表示，他们炒菜时不仅
产生大量油烟，飘散至居民家，还
将油腻的污水直接排入下水道，导
致下水道堵塞。有时污水会从下水
道溢出，散发出恶臭。本报也曾对
该弄堂积水的情况作过报道。居民
希望，街道和居委会能够尽快出面
协调，让盒饭店搬离，还居民一个
卫生、安全的居住环境。

本报记者 左妍

弄堂内开盒饭店油烟飘散污水溢
杨浦区平凉路居民呼吁#街道和居委会尽快出面协调

! ! ! !去年 "#月 !$日，新生儿琪琪
来到了这个世界，但家人在替她申
报户口时却被“卡”住了。“原因是，
我家正逢动拆迁，碰到了‘住房真
空’。”近日，琪琪母亲致电本报，感
谢得到多方面的关注，现在终于帮
孩子办好了户籍手续。

琪琪的母亲杨女士是崇明县
城桥镇山阳村人，户籍随父，在山
阳村居住屋内；琪琪父亲为安徽户
籍。几年前，随着城桥新城的发展
建设，山阳村部分居民被列入动拆
迁对象，琪琪外公也在其中。

琪琪呱呱坠地后，一家人兴冲
冲地来到户籍办理窗口为孩子办
理户籍时，却被告知：没有房子，不
能上户口。原来，由于杨女士家在

动迁后一直租房居住，其间也未购
置房产，家里一直处于“无房状
态”。琪琪外公告诉记者，他去了好
几趟户籍管理部门，但商量出来的
几种方案都令他难以接受。一种方
法是新买房子，但考虑到家庭经济
状况，这显然无法实现；另一种是
随孩子的父亲入安徽户口，还有就
是等拿到拆迁房后再来办理户口，
对此，琪琪一家都不情愿。

据了解，房子动迁后，原则上
户口“只出不进”。办理户口时，根
据《中华人民共和国户口登记条
例》，公民应在经常居住地登记为
常住人口，一个公民只能在一个地
方登记常住人口；《上海市常住户
口管理规定》也明确：本市居民应

当依法在经常居住的合法住所地
登记常住户口。对新生儿来说，必
须随父母在合法住所地申报户口。

无助之下，家人与有关部门沟
通外，还拨打了 "!%$&市民热线。
琪琪外公找到了原来山阳村的老
村支书张新明。针对这一特殊情
况，张新明多次向有关部门呼吁，
琪琪家响应当地发展需要，因动拆
迁而出现“住房真空”特殊情况，应
得到村、镇有关部门的关心。近日，
经多方协调，事情终于有了眉目。
村、镇开具了有关证明，证明琪琪
为山阳村村民。杨女士如愿帮琪琪
办妥了上户口等事项，琪琪的名字
也印在了自家的居民户口簿上。

本报记者 陈浩 通讯员 吴雄

动迁临时安置期婴儿落户遇阻
多方协调后新生儿琪琪终于在自家户口簿上落了户

! ! ! !冬季是燃气事故高发季节，为
了安全用气，消除隐患，上海燃气
市北销售有限公司普陀办事处日
前牵手社区，开展了“燃气安全进
万家”的服务活动。
普陀办事处安排专业人员，对

老式小区的华师大一村部分安全

隐患突出的楼栋（共计 ""&户）燃
气管道和燃气设备作了检查，对存
在隐患的设备当场整改。与此同
时，办事处在社区主要干道上设摊
服务，向用户详细讲解安全用气知
识以及燃气事故的紧急处置方法。
本报记者 王勤俭 陆常青

检查管道消除用气隐患

! ! ! !“如果民警晚到三五分钟，我
的 '#多万元就没了！”近日，家住
崇明的李阿姨致电本报反映，她差
点掉进电信诈骗圈套。
前些天，李阿姨接到一个自称

是“广东省高级人民法院工作人
员”的电话，称其儿子涉嫌一起信
用卡诈骗案，已被网上通缉。母子
俩十分害怕，便按对方的遥控指
挥，乘车来到崇明县城桥镇，在一
家宾馆开了房间，上网进行“安全”

操作。李阿姨在骗子恐吓下，将证
券账户内的 '#多万元转了出来，
准备按对方提示进行网络操作。
而此时，李阿姨的老公发现妻

儿外出，疑似遭到电信诈骗，立即
向派出所报案。危急时刻，民警在
宾馆内找到了李阿姨母子。六神无
主的李阿姨已搞不清钱款是否转
账成功，马上赶到附近的工商银行
查询。结果还好，'#多万元还在账
内。本报记者 陈浩 通讯员 沈俊

!"多万元差点转给骗子
警方及时赶到避免一起电信诈骗案得逞

读者奚先生反映!去年 !"月!

我先后两次在松江区中山中路的

余天成药店购买冬虫夏草!第一次

每克 #""元!买了 $%""多元"第二

次每克 #&"元!买了 $'""多元#回

家后!我发现虫草中都有黑沙模样

的杂质#贵比黄金的冬虫夏草里掺

有杂质!这不是忽悠消费者吗$

"本报调解#

为此，记者请松江区中山中路
的余天成药店工作人员来本报调
解。药店方面解释，虫草肯定是真
的，至于杂质问题还需进一步调
查。在有关部门及本报调解下，余
天成药店就虫草里有黑沙杂质，给
予奚先生 (###元作为补偿。对于
这个调解结果，奚先生表示接受。
本报记者 王新华 屠仕超

冬虫夏草内为何有杂质
经调解$商家向消费者作了 !"""元补偿

沪翔路成货车集卡免费停车场
司机吃住在车上垃圾扔车外$整治一次好一时过后卷土重来

! ! ! !家住嘉定区的读者马女士反

映! 自 ()沪翔高速开通几个月来!

不断有大型货车% 集卡在浏翔公路

匝道口附近乱停车! 三根车道只剩

一根可通行! 还给骑车和过马路的

市民造成安全隐患#

路边停满大型车辆
接到反映，记者驱车来到 )'沪

翔高速浏翔公路匝道附近，从入口处
一直到科茂路附近的沪翔辅道停满
大型货车和集装箱卡车。粗略一数
足有二三十辆，绵延近百米。这里车
位看似相当紧张，一辆卡车刚从路
边开走，后面就有一辆见缝插针跟
上，沪翔辅道两边几成免费停车场。

小车驶过视线被挡
站在沪翔辅道靠近科茂路路

口，记者发现，集卡车辆体积庞大，
大多超过 %米，不仅挡住了南北向
过马路行人的视线，还把原本供行
人和非机动车通行的通道占用了。
一位私家车车主告诉记者，这些大

型车上大都没有驾驶员，有些车长
期停靠在此。小型车经过这里都要
格外小心，生怕与这些挡着视线、不
知是停是行的大卡车相撞。

随意停靠是为省钱
附近经营物流公司的市民李先

生告诉记者，浏翔公路沿线有许多
物流公司，本来就有很多货运卡车

来往。在 )'尚未开通时，这里就一
直被当作“停车场”。其实，附近路段
配备了多个可供货车停放的场所。
“紧靠科茂路就有一个停车场，”李
先生指向不远处说，“那边还有好几
个。”记者发现，那里为收费停车场，
一辆可载重 &吨、货箱长约四五米
的卡车停车 !$小时收费约 !#元。
因而，有些货车司机为省钱便将车

停在路边。久而久之，在等候运货任
务时，许多司机把这块区域当成了
“停车大本营”。

车上吃喝乱扔垃圾
记者在路口站了一会，看到三

三两两的司机在停好车后，迅速钻
进同伴的车内开始聊天。而附近居
民告诉记者，这些司机有时一天吃

住都在路边解决，“经常看到车头挂
出几件衣服、驾驶室里扔出几个饭
盒，没事时驾驶员就在车里睡觉。”
果然，记者注意到，辅道旁的泥地里
都是生活垃圾和杂物，而隔离绿化
带也成了“秃子”，留下车轮的痕迹。

交警多次整治处理
其实，!#"$ 年 ( 月初 )' 沪翔

高速正式通车初期，浏翔公路上多
个匝道口就停满了货车，形成人为
拥堵。经过嘉定交警部门的宣传和
整治，匝道口乱停车的现象一度有
所好转，但时间一长，问题又出现。
交警部门曾表示，根据道路安

全法，针对这种情况可对司机处以
罚款并扣分。不过，由于驾驶员大多
不在自己车内，交警只能先贴条，若
驾驶员出现，则可作进一步处罚。
对此，有市民建议，交警可在通

行高峰时段加强巡逻整治，或在附
近安装监控探头，抓拍违法停车行
为，有效杜绝此类现象。
本报记者 左妍 实习生 赵嘉唯
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